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COLMENAR 

• inspectores de la comisa
ba de Fuencarral (Madrid) 
Wn detenido a una banda 
<*e. cuatreros que actuaba 
Principalmente en Colme
nar Viejo, Cerceda, Galápa
go . Guadalix de la Sierra, 
^uadarrama y Miraflores 
a e la Sierra. 

P Yos detenidos, Antonio 
«u°io de la Osada, Baldo-
(nu Cantero Casanovas 
gambos con antecedentes 
tonales), Ramón Manuel 
r r n } a n o Peñas y Julio Fer-
cnh Fernández, se dedi
can al robo nocturno de 

ses de ganado vacuno, bo-
n ° 2/ equino, que luego 

¿naian, vivas o sacrifica-
u a s - o industriales de Ma
drid principalmente. 

- los presuntos autores 
= este delito se les ocupa-

n una furgoneta y dos tu-
,Smos que utilizaban para 

¿transporte de las reses, 
j/*eTnás de dos terneros vi-
,.°s V cuatro corderos sacri-
JKados, propiedad de Carlos 
\$-a<ialix Hidalgo, vecino de 
J¡ra/Zores, que ya se halla-

rarien Poc*e r de un ganade-
gl de Salamanca. 
• Después de diecisiete 
nos, Alcobendas vuelve a 

<*ner corridas de toros. El 
¿/untamiento ha decidido 

r
c
ecuperar la fiesta, y de 

' " " San Isidro se ha for-
arw una comisión inte-
yrada por el alcalde y varios 

«nos, elegidos entre los 
la* f.onocieron y vivieron 

s fiestas taurinas en su 
CO^ÍJ 0 ' Para organizar las 
pJ

ridas que se celebrarán 
** los días 15, 16 y 17 de 

?J/0- De momento, la co-
colSlon s e esta poniendo en 

"tacto con distintos pro-
tát7 o s de Plazas Por-

?! Entre los acuerdos toma
os últimamente por la Cor-

S»ka c i ó n municipal de San 
^oastián de los Reyes figu-
, ja adjudicación directa 

Dpf, 0 D r a s de acceso a la 
c etiesa Boyar, donde se en-
»o?v¡ t r a n instalaciones 
La ePortivas municipales, 

as obras cuentan con un 
^supuesto de 18 millones 

Pesetas, que permitirán 
fomentar y acondicionar 

s caminos de acceso, hasta 
» ° r a de tierra apisonada. 
(?- a s obras públicas tam-
r « e n

J
s o n noticia en Miraflo-

)*? «e la Sierra. El Ayunta-
?ento ha aprobado la am-

tanón de la red de alcan-
rillado, adjudicando un 

^supuesto de 11 millones, 
los que la Diputación 

£?n<frá el 70 por 100, y, por 
de Parte, la construcción 
co tUna dínica rural, que 
¿ S ÍQ/á 13 millones y estará 
¿talmente subvencionada. , 

El Ayuntamiento coloca carteles recordando las promesas oficiales 

ALCOBENDAS REIVINDICA 
SUS COLEGIOS 

Se acaban de inaugurar 
ocho aulas, que sustituyen 

instalaciones hasta hora alquiladas 
por la Corporación para suplir 

el déficit existente 
Alcobendas ha estrenado un nuevo colegio. Aunque el Ministerio 

de Educación y ciencia aún no ha hecho la entrega oficial, la 
empresa constructora ha dado el acta de ocupación del edificio. 

Serán ocho aulas, que sustituirán a otras ocho de otro colegio 
instalado en unos locales alquilados por el Ayuntamiento. Este, al 
mismo tiempo, ha iniciado una campaña de sensibilización de la 

población para dar a conocer los terrenos cedidos al Ministerio de 
Educación y Ciencia para la construcción de nuevas unidades. 
En realidad, pues, no se tra 

ta de nuevas plazas escolares, 
sino de la sustitución de unas 
por otras. El nuevo colegio 
será instalado en un edificio de 
cuatro plantas, de las que sólo 
dos serán destinadas a acoger a 
240 niños de EGB que provie
nen del viejo colegio llamado 
Picatrés, instalado en unos lo
cales alquilados por el Ayunta
miento nace unos años. Estos 
niños, a su vez, forman parte 
de otro grupo de alumnos de 
EGB cuyos padres se negaron 
a aceptar la enseñanza priva
da. 

El edificio fue comprado por 
el Ayuntamiento en el Verano 
pasado, dado el requerimiento 
urgente que le hicieron las au
toridades provinciales del Mi
nisterio de Educación y Cien
cia, pagando por él 25 millones 
de pesetas. Entonces se hizo la 
promesa de construir dieciséis 
unidades, y poco después se re
bajaron a ocho, ocupando sólo 
dos de las cuatro plantas de las 
que tiene el edificio. En las 
otras dos, la corporación muni
cipal ha decidido instalar un 
gabinete psicopedagógico, una 
escuela de «ballet» y una de las 
oficinas de la Universidad Po
pular de San Sebastián de los 
Reyes. 

A LA ESPERA 
DE MAS COLEGIOS 

Por otra parte, las autorida
des municipales han puesto en 
.marcha una campaña destina
da a dar a conocer el desarrollo 
de la construcción de colegios. 
A este efecto ha instalado una 
serie de vallas informativas 
junto a los terrenos cedidos 
para estos fines, en las que se 
incluye la extensión, capacidad 
de los futuros colegios prome
tidos por el Gobierno y la fe
cha de entrega de los terrenos, 
de acuerdo con las peticiones 

efectuadas por la Administra
ción. 

En total, de cara al curso 
1981-82, el Ayuntamiento ha 
cedido alrededor de 12.000 me
tros cuadrados, en los que el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia se ha comprometido a 
construir un total de 40 unida
des de EGB, sin que hasta aho
ra se hayan iniciado las obras. 

Los solares están a punto, pero el Ministerio no ha procedido a la construc
ción de los centros 

Miraflores: Por la construcción de 285 viviendas 

COOPERATIVISTAS Y PROMOTORES 
PRIVADOS SE ENFRENTAN 

La construcción de un grupo de 285 viviendas ha desatado la 
polémica en Miraflores de la Sierra. Hasta ahora sólo hay dos 

propuestas una la de la Cooperativa Pablo Iglesias y otra de un 
promotor privado, presentadas ambas por los grupos socialista 

e independiente, respectivamente, sin que por el momento se 
haya tomado ningún acuerdo sobre la adjudicación de las obras 

Aunque el proyecto de ur
banización ha sido devuelto 
por COPLACO al considerar 
que existen deficiencias en la 
redacción del mismo, la 
polémica estaba ya planteada 
y sigue vigente, con más 
fuerza si cabe. 

Por un lado, la Cooperati
va Pablo Iglesias, que según 
fuentes de la misma Coope
rat iva cuenta ya con 47 coo
perativistas, ofreció, en el 
último pleno del Ayunta
miento, la construcción de 
285 viviendas en una urbani
zación de un total de 95.000 
metros cuadrados. Esta urba
nización contaría con una 
zona industrial de 14.000 me
tros cuadrados, terrenos para 
una guardería infantil y para 
oficinas comerciales . Esta 

propuesta manten ía u n pre 
cio de venta de 22.000 pesetas 
metro cuadrado, pagados en 
quince años con un interés 
de un 1,2 por 100. 

La otra propuesta, del pro
motor privado, presentada 
por los concejales indepen
dientes, encabezados por el 
alcalde, don Antonio Tor re -
go, contempla las mismas ca
racterísticas de edificación o 
muy similares, pero con la 
diferencia de que cobraría a 
35.000 pesetas por metro cua
drado. Una diferencia de 
13.000 pesetas, que en cifras 
globales puede resultar bas
tante importante . 

CONTESTACIÓN 
SOCIALISTA 

La propuesta ha sido fuer

temente contestada por los 
socialistas. Según su porta
voz, José Prados, «no enten
demos cómo es que el grupo 
de independien tes acepta 
esta propuesta . Pensamos 
que la gente sencilla no pue
de acceder a ella y que, en 
todo caso, dejarla en manos 
privadas significa dejar vía 
libre a la especulación, mien
tras que las cooperativas, por 
ley, no pueden especular ni 
tener ánimo de lucro. Ade
más, la propuesta cooperati
vista es más barata y permi
tiría que accedieran a ella 
más vecinos». 

Por su parte, el alcalde, 
constructor, nos ha manifes
tado que «los socialistas están 
confundiendo a la gente . 
Están diciendo que este se
ñor se va a embolsar 240 mi
llones de pesetas, y es ment i 
ra; pero se están oponiendo a 
su propuesta por el mero he
cho de que la hemos presen
tado nosotros». 

*s*síseJS3£3e3c%*3«s»aessejiacjs3£^ 

AYUNTAMIENTO DE ALCORCON 

ANUNCIO 
Aprobado por la Comisión Municipal Permanente, en sesión de 

17 de marzo de 1981, la adjudicación directa para el suministro de 
material de oficina especial de los Servicios Técnicos de este 
Ayuntamiento, cuyo importe se eleva a 200.000 pesetas a la baja. 
El plazo de suministro es de veinte días hábiles. El expediente se 
encuentra expuesto al público en la Secretaría General de este 
Ayuntamiento (plaza de España, número 1) hasta ei día 20 de abril 
de 1981 a las 13 horas, donde puede ser estudiado y presentadas 
las ofertas por los que tengan interés en efectuar dicho suministro. 

Lo que se hace público para general conocimiento. 

Alcorcón, 18 de marzo de 1981.— El alcalde. 

AYUNTAMIENTO DE ARANJUEZ 

EDICTO 
Este ¡lustrísimo Ayuntamiento, en sesión 

ordinaria celebrada, en primera convocato
ria, el pasado día 26 de marzo, acordó la 
imposición de la tasa municipal por presta
ción del servicio de desatranque de conduc
ciones de alcantarillado y la del tributo con 
fin no fiscal de recogida de vehículos de la 
vía pública, con sus ordenanzas regulado
ras y tarifas aplicables. Por lo que, de con
formidad con lo establecido en el artículo 
17 del real decreto-ley 3 / 8 1 , de 16 de 
enero, quedan ambos expedientes expues
tos al público por plazo de quince días, 
durante el cual los interesados podrán exa
minarlos y presentar las reclamaciones que 

estimen oportunas. 

Aranjuez, 1 de abril de 1981.— El alcal
de-presidente. 
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Pensador, estudioso y programador del PSOE. Uno de los más prestigiosos intelectuales con que 
cuenta el partido. Secretario de Estudios y Programas —naturalmente— de la comisión ejecutiva 
y diputado por Madrid. Físico, aunque suene raro. Y profesor. Y ha acumulado conocimientos y 

experiencias en los Estados Unidos y en otros países. Fogoso cuando el tema le entusiasma. Como 
una apisonadora cuando domina el tema, que es casi siempre. Por lo demás, de sobra conocido 

para que yo intente su presentación a estas alturas... 

—Venga, Javier Solana, ¿quién está gobernan
do de verdad en este país, a mediados de abril, a 
pocos días de que se cumpla el segundo mes del 
golpe de Estado? 

—Básicamente, insisto: básicamente, el Go
bierno está en el control de la situación y está 
intentando gobernar. Pero existe el riesgo —y 
algunas veces la certeza— de que alguno de los 
poderes fácticos que están en la mente de todos 
han tomado un protagonismo después del golpe 
frustrado superior al que tenían en situaciones 
anteriores. En la medida de lo posible, eso habrá 
que evitarlo si de verdad queremos tener una 
democracia no vigilada. Pero aunque el Gobierno 
no tuviera la hipoteca de algún poder fáctico, en 
solitario no podría hacer frente a los problemas 
planteados después del 23 de febrero y, si me 
apuras, antes del 23 de febrero. 

—Ya estamos otra vez con el Gobierno de coa
lición... 

—Como no va a poder hacerse cargo de la 
situación con firmeza, rigor y capacidad de reso
lución, se hace imprescindible un Gobierno de 
amplia mayoría, de amplia base popular, de am
plia representación parlamentaria, que se enfren

te de una vez con todos aquellos problemas que 
impiden que esta democracia se consolide. En 
caso de no ser así, los socialistas ya hemos hecho 
una oferta de concertar o negociar aquellos temas 
básicos para la supervivencia del proceso demo
crático. 

—Has hablado de poderes fácticos. Vamos a 
seguir ese camino. Los españoles necesitarían sa
ber —para que ese optimismo histórico fuera po
sible— que las Fuerzas Armadas iban a permane
cer siempre en el lugar que les corresponde o que 
no se iban a dar circunstancias que las llevaran a 
salirse de su papel. 

—Los militares no se han visto obligados a 
tener que salirse del papel que la Constitución les 
confiere. Eso debe quedar absolutamente claro. 
Aquí no se ha dado por parte de las fuerzas 
democráticas ninguna razón objetiva para que los 
militares se salgan del lugar que les corresponde. 
Hay que arrancar de raíz cualquier idea de que el 
golpe tuviera una justificación. Se han buscado 
coartadas y coberturas por los sediciosos. Pero 
objetivamente, mirando cómo ha marchado el 

proceso democrático desde el año 77, no ha habi
do ninguna razón para decir que los militares no 
se sienten cómodos o ligados al proceso demo
crático. 

EXCRECENCIAS DEL FRANQUISMO 
—Bien, bien, ¿qué es lo que ha pasado, enton

ces? 
—Lo que hay aquí es una sociedad en la que un 

noventa por ciento quiere vivir en paz y en de
mocracia, con dos grupos a un lado y a otro de la 
sociedad, que son excrecencias del régimen ante
rior, del franquismo. Por un lado, los nostálgicos 
del pasado, que vivían en privilegio en aquellos 
años y que no están dispuestos a perder esos 
privilegios. Y por otro lado, ETA, que no surge 
luchando contra la democracia, sino contra el 
franquismo. Unos y otros tienen poderes superio
res a lo que representan y están poniendo en 
situación de fragilidad a una mayoría de ciudada
nos que sólo quieren paz y progreso. 

—Pero, vamos a ver, ¿cómo los españoles pue
den estar seguros de que no habrá más 23 de 
febreros...? 

—Tiene que haber una importante depuración 
de responsabilidades de los acontecimientos del 
23 de febrero. Si no se llega hasta el final en la 
depuración de responsabilidades, nuestra socie
dad difícilmente va a creer que es el poder civil 

— "^^eiito de los españoles 
El aoveNocracia. Sólo hay dos 
están c°j y \os nostálgicos del 
grupos (ponen e n situación de 
p a S a í d / m a y o r í a -
^ J dado por parte de las 
Aquí páticas ninguna razón 
fuer** ¡ que los militares se 
objeta ^j q u e l e s corresponde. 
s a l g a y una depuración ^ 

| Es »>es del golpe del 23 de 
respo^líhal. 

. „ el emPte 
La burguesía y el tl 
riado apostaranJj^ 
mente por la democr 

Sigue haciendo taita o/ 
hierbo áe^V^¡eM 
lar y ampba r e p r * ^ 
parlamentaria que 
la democracia. 

1 gU e i 
el que controla la situación y e i ¿¿def 'a 
este país. Que el Gobierno —y ^jfetfe¿ 
Gobierno de amplia base— se Pu ^rf J 
con los problemas: colaboraremos' r^jp) 
ques en blanco, pues surge de un v n„ ? 
estos años nos ha demostrado q 
tener confianza en él. .jO 

LA DERECHA HA FRAC& 
EN LA TRANSICI 0 1^,*; 

—¿Por qué no reflexionamos•"^faí*'1 

que ha sido la transición y cuál es 
nos ha dejado? Ae&^S 

—Las fuerzas clásicas de la » tran5' f 
han sido las protagonistas de ia ^¡ji, jj 
nos deja, en los primeros meses ¡jjónfjt 
datos graves: uno económico: un g0ip« 
tos mU parados, y otro político. „toc&¡ 
que opera gravemente sobre e JQ^M 
crático. El resultado de ese P ^ V d S 
tante triste y supone el fracaso a*&v:¡ 

, 1 * 

les, para que se le permita acabar el entramado 
jurídico-constitucional. La segunda parte co
mienza con las elecciones del primero de marzo 
de 1979, en las que la derecha pone todas sus 
energías para intentar cambiar el rumbo del de
sarrollo de la Constitución. Durante los primeros 
años algunos de los poderes fácticos estaban como 
leones dormidos, que pueden depertar cualquier 
día y dar zarpazos. Esos leones se despiertan a 
partir de las elecciones del 79, que empezamos a 
ver la gran tensión entre la derecha real y su 
representación política, lo que se refleja en los 
vaivenes de los gobiernos de Suárez. 

—¿Cuál es el comportamiento del poder eco
nómico? ¿Ha apostado de verdad por la democra
cia? 

—La gran diferencia entre la España de hoy y 
la España de los años treinta es que ahora hay un 

poder económico distinto, que ya no es agrario, 
sino industrial y con unas redes de interconexión 
muy importantes con el extranjero. Todas esas 
conexiones con el extranjero hacen que exista 
una clase empresarial que tiene unas necesidades 
objetivas de vivir en democracia, sin la cual Es
paña no podría desarrollarse económicamente en 
el marco que estamos insertos. Ese es el instru
mento más importante de disuasión. La burgue
sía y el empresariado apostarán objetivamente 
por la democracia. 

—Estamos celebrando el segundo aniversario 
de los Ayuntamientos democráticos. ¿Estos dos 
años han sido útiles para el país y lo han sido para, 
el PSOE, que gobierna en los más importantes? 

—Estos dos años han sido extremadamente 
útiles para el país. La labor realizada en los mu
nicipios ha sido, en términos generales, positiva. 
La Administración se ha acercado más a los ad
ministrados. Para nuestro partido la experiencia 
está siendo tremendamente importante. Se están 
formando compañeros en la gestión de la cosa 
pública. Se están poniendo en práctica programas 
progresistas en la vida municipal. También ha 
sido importante el pacto municipal socialistas-
comunistas, que ha permitido que muchos ayun
tamientos sean gobernados por la izquierda. 

—¿Y cuál es el papel de Javier Solana en el 
partido y en el Parlamento? 

—En la Comisión Ejecutiva del partido me 
ocupo fundamentalmente de la preparación de 
las alternativas programáticas del PSOE. En lo 
personal y parlamentario, me interesa el mundo 
educativo, científico, tecnológico e industrial. 

—¿Se puede saber qué está programando en 
este momento el secretario de estudios y progra
mas? 

—Estamos trabajando sobre todas las posibles 
alternativas, con fines de seguimiento de la labor 

la construcción "de un empen° pol]J¡.3í 
—¿Cómo ha sido esa transí' —¿v^umu l ia biuu e sa i*«**~- jg a i/A] 
—La primera parte correspo" e„ J 

la construcción de la Constitucí"^,, y ^ 
representación política de Ja o ^ po<> 
acuerdo con la derecha real, c 0 

del Gobierno, de preparación de un posible pro
grama de gobierno, de un mayor conocimiento de 
la Administración y de todo aquello que puedas 
imaginarte pensando en lo que supondría el con
tenido de una alternativa de gobierno del Partido 
Socialista en el momento en que el país lo deci
diera. 

MAYOR PARTICIPACIÓN 
POPULAR 

—Vertebrar la sociedad y vertebrar la demo
cracia parece una idea que te obsesiona... 

—Las elecciones del 77 supusieron la gran mo
vilización popular, el reencuentro del pueblo con 
los representantes democráticos. Después vino 
una fase de deterioro y de separación entre la 
vida política y la sociedad. El 27 de febrero de 
este año —tres días después del golpe— había 
otra vez esa tensión en esas magnas manifestacio
nes, esa tensión democrática y ese gran reen
cuentro entre los políticos y el pueblo. Hay que 
conseguir por todos los medios que no se vuelvan 
a repetir los errores que se cometieron anterior
mente, sobre todo el no haber hecho todo lo posi
ble por vertebrar la sociedad española y que la 
sociedad civil participe más en la vida política y 
social. Hubo un secuestro de las instituciones 
políticas por parte de un sector de los políticos y 
quizá una falta de relación con la sociedad 

—Veamos cómo evitar ahora que ese error se 
repita, ahora que parece que tenemos de nuevo 
una oportunidad histórica de retomar ese entu
siasmo de las clases populares y un mejor enten
dimiento con las fuerzas políticas. 

—Si somos incapaces de mantener eso yo le 
auguro un mal futuro a esta democracia, que 
tiene que ser consolidada mediante una gran sim
biosis entre la sociedad civil y los partidos 
políticos. Por tanto, una misión fundamental dé
los políticos en este momento es tener un contac
to más estrecho con la sociedad civil, favorecer 
que esa sociedad se vertebre, se estructure y jue
gue el papel que tiene que jugar en una sociedad 
democrática avanzada, a la que debemos de ten
der las fuerzas de la cultura, sindicales, de los 
medios de comunicación, etcétera. Todo ello en 
estrecha relación con las instituciones políticas 
para que ese gran bloque no tenga fisuras y poda
mos llegar todos a ese gran puerto de consolidar 
este país y hacer de él un país moderno, demo
crático, que se pueda encaminar por la vía de) 
progreso. 

—¿Pero cómo se puede hacer eso'.' 
—Sin cometer los errores señalados. El ante

rior régimen nos dejó esta invertebración y ahora 
estamos sufriendo las consecuencias. Nos corres
ponde fundamentalmente a los socialistas el in
tentar esa vertebración. Que todos los sectores de 
la sociedad jueguen el papel que les corresponde 
en esa marcha solidaria hacia la consolidación 
democrática. Los partidos tenemos la gran res
ponsabilidad de no disociarnos con la sociedad a 
la que representamos. Habrá que cambiar modos, 
maneras y comportamientos. Todos tenemos que 
sacar experiencias de los acontecimientos ocurri
dos desde 1977 hasta hoy. 

Texto: Pedro Calvo-Hernando 
Fotos: Asunción Abad 


